

上戸祭小の合言葉



学ぼう

遊ぼう

友だちと

かみど

上戸祭小学校
学校だより 第9号
令和8年1月16日
上戸祭小学校長
西村 詔子
児童数 443名

～本年もよろしくお願ひいたします～

あけましておめでとうございます。今年は午年です。馬に関する有名なことわざに「人間万事塞翁が馬」があります。これは、人の幸・不幸を予測することはできず、また、一見よくないことのように思える出来事がのちに幸運につながったり、逆に幸運の前兆と思われたのに予想外の試練に見舞われたりすることもあるという意味です。よくないと思える出来事も長い目で見れば幸運につながると信じ、目の前の出来事に一喜一憂することなく、健康に留意しつつ充実した1年にしていきたいものです。

保護者の皆様、地域の皆様、本年もどうぞよろしくお願ひいたします。



～中学校へのスムーズな進学に向けて～

宇都宮市では、小学校から中学校への進学時に学習内容が難しくなることなどにより、学習や学校生活にうまく適応できない、いわゆる「中1ギャップ」を少しでも解消するための取組みを地域学校園で行っています。その取組みをご紹介します。

乗り入れ授業

1月13日に中学校の先生が小学校に来て授業をしてくださる「乗り入れ授業」がありました。今年度は、星が丘中学校から数学の先生が来てくださいました。数学では「正の数・負の数」について学習しました。トランプを使ったゲームを通しての「正の数」や「負の数」の学習は、とても分かりやすく楽しかったようです。中学校の先生による授業ということで始めは緊張した様子の6年生でしたが、授業が進むにつれて笑顔が見られていました。

<6年生の感想より>

- ・中学校の数学が一番不安だったけれど、今日の授業を通して楽しみになった。
- ・中学校に行ったら、こんな感じの授業を受けるのかと思った。けっこう分かりやすかった。
- ・中学校が楽しみになった。早く行きたいな。

数学の先生の授業



進学先中学校訪問

小学校卒業を間近に控えた6年生が、地域学校園の中学校を訪問し学校の様子を見学することにより、中学校進学への期待を高め不安の解消を図るために取組みを行っています。今年度は、1月16日に星が丘中学校を訪問しました。中学校生活についての説明を聞いたり、実際に授業や部活動を見学したりしました。

～学校図書館の椅子がきれいになりました～

創立から36年が経ち、学校図書館の椅子の座面が擦り切れるなどだいぶ傷んでいました。今回「かみど学校応援基金」を活用させていただき、すべての椅子を修繕いたしました。きれいな緑色の座面に張り替えられ、脚もペンキできれいに塗られ新品のようです。大切に使用させていただきます。ありがとうございました。



各学年の様子

【 1年生 大きなかず 】

算数「大きなかず」の学習です。数もどんどん大きくなってきました。この単元では、「百」について理解し120くらいまでの数について学習をしました。「10のまどまりにして数える」など、今までに学習したことを使いながら數えたり計算したりしました。



【 2年生 九九ジグソーパズル 】

2年生の算数といえば「かけ算九九」です。9の段までの学習が終わり、九九の習熟を図るために九九表を分解して作ったジグソーパズルに挑戦しました。自分の作ったジグソーパズルだけでなく、友達の作ったパズルにも挑戦するなど、楽しく学習しました。



【 3年生 磁石の不思議 】

「磁石のふしき」の学習です。身の回りでよく使われる磁石ですが、どんなものがつくのか調べました。まず、自分で予想し、一人一人実験をして確かめました。実験を通して、鉄でできたものにはつき、同じ金属でもアルミや銅にはつかないことを学びました。



【 4年生 ものの温度と体積 】

「ものの温度と体積」の学習をしました。空気と水の温度による体積変化を学習し、最後は金属の体積変化を実験しました。金属の球を熱すると輪を通り抜けるか、冷やしたらどうなるのか、実験を通して温度による金属の体積の変化について学びました。



【 5年生 金融経済教育 】

ゲームを通して、お金の使い方や貯め方、お金の流れなどについて学習しました。欲しいものを買う、貯まったお金を預けるなど、お金をどう使うのかをよく考えていました。「無駄遣いをしないようにしたい」「お金はよく考えて使いたい」などの感想が聞かれました。



【 6年生 献立を工夫して 】

栄養バランスのとれた食事を自分で選ぶために1食分の献立を考える学習です。調理実習では、ジャーマンポテトとスープ作りをしました。複数の料理を作るので、手順や時間配分も大切です。たくさんのお手伝いも友達と一緒に協力して進めていました。おいしくできただようです。

